



Chaîne Bleue Mondiale

pour la protection des animaux et de la nature, par la propagande,
l'éducation culturelle et les inspections

Avenue de Visé 39 - 1170 Bruxelles | tél.: 02 673 52 30 | fax: 02 672 09 47

e-mail contact@bwk-cbm.be | www.chaine-bleue-mondiale.be

C.C.P. BE59 0000 0380 5026 | BNP Paribas BE25 2100 4231 4482

 facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl

membre:CNPA



LES CHEVAUX ET L'HIVER – PRECAUTION CONTRE LE GRAND FROID

Le cheval est un animal doté d'une isolation cutanée suffisante pour résister quasiment à toute température. Dès lors, si vous mettez une couverture à un cheval, il lui sera impossible de soulever et d'utiliser l'activité de ses poils pour rester chaud.

En fonction des saisons, le poil du cheval s'adapte et en hiver son poil forme une robe d'hiver. La pose d'une couverture empêche donc cette formation et le cheval n'est alors pas préparé pour les températures basses.

Lorsque le cheval marche, de la chaleur est générée par l'activité des muscles. Cette chaleur doit être dissipée par le mouvement essentiel de l'air sur sa robe. Si vous mettez une couverture, la conduction de la chaleur par l'air en mouvement ne se fait pas et on peut ainsi voir un cheval « surchauffer » sous sa couverture.

Pas de coupe de poils ni de rasage avant l'hiver !! Cela déprécie l'habilité du cheval à réguler sa température centrale. Sans son sous-poil, le cheval ne peut augmenter l'isolation en dressant ses poils. C'est d'autant plus nuisible lorsqu'une partie du cheval a été rasée. Les parties rasées sont trop froides et les parties non rasées sont trop chaudes.

En hiver, l'ennemi du cheval n'est pas le froid mais bien l'humidité et la pluie froide. Veillez donc à ce que votre cheval dispose toujours d'un abri correct pour lui permettre s'il le souhaite de s'y abriter.

À noter toutefois que certains chevaux (poulain, âgé, malade) "supportent" moins le froid. Il existe aussi une différence entre races ; par exemple entre le poil d'un pur-sang Arabe et d'un fjord. Les pur-sang seront toujours un peu plus « fragiles ». Il faut aussi noter que les chevaux qui sont beaucoup travaillés en hiver, seront souvent aussi tondus pour éviter qu'ils ne transpirent trop et aient un « coup de froid ». Le poil est donc plus court et moins "efficace". Dans ces cas-là une couverture est fortement indiquée. Il y a des grammages de couvertures spécifiques par rapport à la température. Donc changer de couverture si la météo change, même pour une journée, est impératif si on ne veut pas que le cheval souffre de chaleur !

Un bon moyen de savoir si le cheval a chaud ou froid avec sa couverture c'est de mettre sa main entre les deux pour tester la température.